Comarcas

Tras frenarlo ocho meses, anuncia un convenio para financiar el seguimiento arqueológico del entorno

Patrimonio apoya ahora el plan local para señalizar el camino a San Andrés

La Voz

FERROL | El director xeral de Patrimonio Cultural de la Xunta, Felipe Arias, arrojó ayer algo de luz sobre la iniciativa local para recuperar la señalización del camino a San Andrés de Teixido. No obstante, la respuesta de la Administración gallega no fue sin tiempo, ya que el proyecto, para el que se ha habilitado una partida de 294.500 euros procedente de fondos europeos, permanece paralizado por exigencias de la Consellería de Cultura.

En concreto, la misma dirección xeral que ayer soltó amarras al respecto solicitó a principios de año Costa Ártabra (se trata de la entidad comarcal desde la que se gestionan las ayudas procedentes del Programa europeo para el Desarrollo Rural, Proder) un estudio en profundidad sobre la riqueza arqueológica que se distribuye a

lo largo de este trazado histórico. También se estableció entonces una zona de protección que deberían adoptar los respectivos ayuntamientos del camino antes de concederles la autorización demandada para llevar a cabo el proyecto.

Esto sucedió en un momento en el que la entidad comarcal había agotado el límite de subvenciones y los contadores se habían puesto ya en marcha para que evitar que el dinero cayera en saco roto. De hecho, toda obra financiada por este programa de la Unión Europea deberá estar finalizada, a lo sumo, en diciembre del 2008. De lo contrario, sus promotores se arriesgan a perder las subvenciones recibidas.

Sin permiso para actuar sobre el camino y mucho menos para ampliar el presupuesto del proyecto, los ayuntamientos inte-



El punto final del camino, junto a la capilla de San Andrés de Teixido I José PARDO

maron a la Xunta mayor flexibilidad a la hora de realizar las actuaciones previstas. Es decir, la señalización del camino con carteles y mojones de piedra, además de arreglos puntuales en los lugares más deteriorados del recorrido. De esto hace ya ocho meses.

Con el cambio de presidencia en la entidad comarcal tras las pasadas elecciones municipales (el alcalde de Ferrol, Vicente Irisarri, es el máximo responsable), la dirección xeral de Patrimonio accedió a mantener una reunión con los agentes implicados en el proyecto. De este modo, ayer se desplazaron a Santiago Irisarri,

grados en Costa Ártabra recla- su homólogo cedeirés, José Luis Vergara, y el concejal de Turismo de Valdoviño, Gonzalo Doce. Por su parte, el representante de Narón no pudo asistir por motivos de agenda.

> Y fue ayer cuando Felipe Arias se mostró abierto a las demandas de los alcaldes. Así anunció que Patrimonio flexibilizará la protección del camino para facilitar el desarrollo de la obra. Además, informó de que en un futuro se firmará un convenio entre la Xunta y Costa Ártabra para abordar, con apoyos técnicos y económicos de la Administración gallega, la redacción de un plan de control y seguimiento arqueológico definitivo.

Cuatro municipios implicados en la recuperación de un recorrido de peregrinaje histórico

El proyecto de señalización del camino a San Andrés de Teixido constituye el único plan conjunto suscrito por todos los municipios de la comarca de manera unánime con el telón de fondo de las subvenciones del Proder. Y su aplicación abarcaba, en un primer momento, el trazado que transcurre por los municipios de Narón, Valdoviño y Cedeira, desde el monasterio de San Martiño de Xuvia, en O Couto, hasta la capilla ubicada sobre los cantiles de San Andrés.

Posteriormente, el grupo de acción local del Proder acordó incluir la variante de Ferrol (uno de los múltiples senderos que se unen a esta travesía histórica y que, en total, suman más de 200 kilómetros). Ésta en concreto, es una ruta que parte de la parroquia de Covas y enlaza con el camino original a la altura de Valdoviño.

En total, se prevé la instalación de mojones de piedra y del orden de unos 300 paneles identificativos a lo largo del trayecto.

